

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.—Teléfono 25 Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XL.—Número 11.213

Martes 23 de Enero de 1940

Precio del ejemplar, 15 céntimos

Roma católica o Moscú ateo

La exasperación que demuestra en estos días la propaganda soviética vomitando sus contumelias contra Italia por su decidida actitud anti-bolchevique e intentando azuzar a los pueblos de los Balcanes contra la pretendida «agresión» italiana, tiene por lo menos la virtud de deslindar claramente las posiciones respectivas y de sentar bien claro que la Italia fascista es hoy el adalid de la defensa de la cultura y de la civilización europea contra la codicia tártara que se ceba hoy con saña en la pequeña Finlandia.

La actitud de Italia responde a su tradición católica; hoy felizmente remozada, así como el odio de los elementos disgregadores de la sociedad, responde a su ateísmo, a su odio a la religión.

Los acontecimientos han proporcionado una clamorosa confirmación a la tesis tan documentada desarrollada por el reverendo Padre Bayle en su libro: «Sin Dios y contra Dios»: puesto que Italia está «con Dios» es muy natural que atraiga el encono de los «Sin Dios y contra Dios».

La lucha que ensangrentó las ciudades y los campos de España y a la que puso fin el genio militar del Caudillo, se ha trasladado a otros campos. A pesar de la derrota, los «sin Dios», alentados por la criminal complicidad de las democracias que imprudentemente intentaron asociarlos a sus empresas imperialistas no han renunciado todavía a sus propósitos de destrucción, contra los que la Italia fascista ha tomado posición, no solamente con declaraciones platónicas, sino con una obra eficaz de apaciguamiento entre los pueblos de los Balcanes, dirigida a eliminar las causas de conflicto y, por tanto, toda posibilidad para los elementos disgregadores de ejercer su nefasta influencia.

Claro es que dejando a un lado a los propios habitantes de la Rusia soviética, embrutecidos por un régimen de terror y de ignorancia, es sencillamente ridículo hablar de imperialismo italiano que no existe; según la torpe técnica marxista se pretende con ello ocultar el imperialismo ruso, siempre dispuesto a lanzarse contra un enemigo desprevenido e inerme.

El binomio fatal: «Roma o Moscú», vaticinado por los clarividentes, se impone a todos; fracasado definitivamente el intento representado por la Ginebra protestante, no queda otra elección que entre la Roma católica o el Moscú ateo.

El temporal de nieve y hielo en Segovia

Continúa el temporal de nieve y hielo en esta ciudad, notándose un frío extremo.

Ayer volvió a nevar y, para alivio de nuestros convecinos, hoy ha vuelto a hacerlo, sin que se advierta un cambio en la temperatura, más benigno. Pero lo peor de esta inclenecia del tiempo, es que la nieve que cae, lo hace sobre una capa de hielo, la formada en los días anteriores, convirtiéndolo, cada vez en más peligroso, el tránsito por las calles. Así no es extraño que menudeen los resbalones, seguidos de caídas, las cuales, afortunadamente, no han ocasionado, a los que las han sufrido, lesiones de consideración. No han pasado de pequeños golpes, sin otras consecuencias.

Pero aun cuando aquí experimentamos las molestias de unos días verdaderamente gélidos, nos puede servir de consuelo que en otras poblaciones de España no gozan de un clima más templado.

En la provincia también sigue el temporal de nieve y hielo, dificultando el normal funcionamiento de las comunicaciones.

Hoy tampoco han llegado a esta capital los coches de línea de la sierra, Linares, Aranda, Sepúlveda y Revilla.

En cambio, la conducción de Rebolledo, que ayer no pudo arribar a la Administración de Correos, lo ha hecho esta mañana.

Ayer, aunque con retraso, logró venir a Segovia, la conducción de Moraleja de Coca.

Los autos de línea de Madrid circularon ayer normalmente y también han salido hoy.

JUNTAS LOCALES DE SUBSIDIOS FAMILIARES!

La máxima diligencia en tramitar los censos traerá en consecuencia una inmediata realización.

LOS DEPORTES DE INVIERNO EN GARMISCH-PARTENKIRCHEN



Berlín.—El Comité organizador de la semana internacional de deportes invernales, que se celebrará en Garmisch-Partenkirchen desde el 27 de Enero al 2 de Febrero, ha recibido ya comunicación de la participación oficial de las siguientes naciones: Italia, Yugoslavia, Hungría, Bulgaria, Rumania, Eslovaquia y protectorado de Bohemia y Moravia; además, naturalmente de Alemania.—C. I. B.

Descubrimiento arqueológico del siglo X

Jerusalén, 25 (1 t.).—Se ha realizado un importante descubrimiento arqueológico del siglo X en el monasterio benedictino de Dormicio, situado en el monte Sión, cerca de Jerusalén.

Se trata de varias cajas con el material completo para acuñar monedas antiguas y varias armas artísticas.—Efe.

Por la detención de «Azama Maru»

Protesta del Gobierno japonés

Tokio, 23 (1 t.).—El Gobierno japonés, en la reunión celebrada últimamente, ha acordado asociarse a la protesta formulada por el ministro de Negocios Extranjeros ante el Gobierno inglés con motivo de la detención del trasatlántico japonés «Azama Maru».—Efe.

EL GOBIERNO SOVIETICO HACE PAGAR SU MAL HUMOR A LOS POLACOS

París.—Las derrotas sufridas por los rusos en el frente finlandés han tenido serias repercusiones en la actitud adoptada por las autoridades soviéticas en sus relaciones con la población polaca de los territorios de la Polonia ocupada por los rusos. Esta actitud prueba que los Soviets se hallan desorientados y demuestran un nerviosismo característico. Dicho estado de espíritu se manifiesta, sobre todo, en las diversas «ordenanzas» por medio de las cuales intentan los bolcheviques destruir completamente los ambientes intelectuales polacos, considerados como elementos «indeseables». Últimamente ha tenido lugar, por ejemplo, un despido en masa de funcionarios en varias localidades. Los que permanecieron en su puesto fueron advertidos por las autoridades soviéticas que debían estudiar la lengua rusa, después de lo cual serían mandados a Rusia. A los demás trabajadores intelectuales desocupados les ha propuesto y ofrecido los rusos trabajos y colocaciones manuales a la tarifa de cinco rublos al día. Las autoridades soviéticas se ensañan de manera particular con los maestros elementales y con los profesores de las escuelas secundarias, que son deportados en gran número a Rusia o a la Siberia. En el paraíso soviético estos intelectuales deberán seguir un «curso» especial de trabajos manuales de una duración de once meses. Luego, si inspiraran confianza—y aquí hay que entender lo que quieren significar estas palabras—podrán volver a ocupar sus puestos en la Polonia rusa.—C. I. B.

En los EE. UU. han muerto de frío 257 personas

EN SUECIA

Arrecia el odio contra los comunistas

Estocolmo.—Una bomba colocada por desconocidos en las inmediaciones del edificio del diario comunista «Ny Dag» ha estallado sin provocar daños.

Entretanto, en el país se hace todo lo posible por aislar a los representantes comunistas pertenecientes a las organizaciones institucionales públicas. En el Norte de Suecia, donde precisamente existía el porcentaje más alto de electores comunistas, los consejeros municipales rojos no han sido reelegidos. No se conocen las medidas adoptadas por el Ministerio competente para alejar de la administración de Aduanas a algunos empleados bolcheviques, como desde hace tiempo reclamaba un gran diario de Estocolmo; pero es sintomático destacar que la dirección de los ferrocarriles ha ordenado en estos días desplazar desde el Norte al Sur y viceversa a varios funcionarios conocidos por sus tendencias comunistas. La opinión pública aprueba estas medidas, que define de legítima defensa, e incita al Gobierno por medio de cartas abiertas en la Prensa a actuar con toda energía contra elementos hacia los cuales «toda indulgencia sería culpa y toda tolerancia delito». En otras palabras, un movimiento de irresistible vigor contra el comunismo se propaga en Suecia. Se tiene la sensación cierta de que si el enemigo atacase sus fronteras, todos los suecos, tan amantes de la paz, volverían a ser los guerreros de otro tiempo.—C. I. B.

Violenta sacudida sísmica

Santiago de Chile, 23 (1 t.).—Una violenta sacudida sísmica se ha sentido en la ciudad de Concepción y en otras poblaciones del Sur.

La población se reunió en las plazas públicas, no habiendo que lamentar víctimas ni daños.

Se señala que el año pasado, por estas mismas fechas, se produjeron terremotos en las mismas ciudades afectadas hoy por las sacudidas sísmicas. Efe.

Nueva Yor, 23 (1 t.).—La ola de frío que durante estos últimos diez días se ha dejado sentir en los Estados Unidos, ha causado la muerte de doscientas cincuenta y siete personas en treinta y dos Estados del Sur.

En diferentes Estados del Sur ha habido que cerrar las escuelas y son escasos los edificios públicos que poseen calefacción.—Efe.

Los suecos piensan ya en su «línea Maginot»

Estocolmo.—En los ambientes políticos se desmienten, calificándolas de tendenciosas y malévolas, las diversas noticias lanzadas por la Prensa soviética y la radio de Moscú acerca de la difícil situación interior de Suecia y del terror que, según los Soviets, ha instaurado el Gobierno sueco en contra de los obreros. Dicha campaña de mentiras despierta perplejidad en estos ambientes, haciendo surgir espontánea la pregunta de cuáles son los fines que Rusia se propone con todo ello. De ahí que como medida de precaución se comience a pensar en Suecia en la «línea Maginot» nacional que se encuentra a algunos kilómetros del círculo polar ártico, cerca de la pequeña ciudad de Boden.

Boden está situada precisamente en el cruce de los ferrocarriles Narvik-Lulea y Estocolmo-Haparanda y defiende, por tanto, el acceso a las regiones mineras y a la Laponia sueca y las vías de comunicación hacia la Suecia central. A pesar de que las fortificaciones sean inferiores a las de la «línea Maginot» y a las de la línea Mannerheim, el Estado Mayor sueco ha sabido aprovechar hábilmente las particularidades del terreno de la zona. Durante el verano las vías de acceso son pantanosas y, por consiguiente, impracticables. Durante el invierno la temperatura desciende a 40 grados bajo cero y se forma una capa de hielo del espesor de algunos metros. Debajo de la ciudad de Boden han sido construídas grandes casamatas y depósitos de municiones, mientras en todos los alrededores, en un radio de muchos kilómetros han sido apostados cañones de grueso calibre. La guarnición permanente de la fortaleza está constituida por un regimiento de Infantería y por una brigada de ingenieros, así como por una brigada de especialistas. El Gobierno sueco ha dictado severas disposiciones para el control y el alejamiento de los elementos sospechosos e indeseables de las regiones del norte de Suecia.—C. I. B.

EN SANCHONUÑO

Una casa destruída por un incendio

El día 20 del presente mes, sobre las dos de la madrugada, se produjo en este pueblo un incendio en los domicilios de los vecinos don Benedito Heredero, don Cándido Arranz y don Juan Madroño Rico.

Según informes de los mismos, el incendio fué casual, creyendo que, desde la cocina de la casa de Benedito Heredero, alguna chispa prendería la madera de la chimenea, y así se propagó por todo el edificio, y el contiguo de Juan Madroño. A las dos horas de empezar fueron detenidos totalmente los progresos del siniestro, debido a la colaboración de todo el vecindario, dirigido por las autoridades locales, en incesante labor de extinción.

Los daños ocasionados han sido la total destrucción de la casa habitada por Benedito Heredero, propiedad de don Dionisio Madroño, valorada en cuatro mil pesetas, y ciento cincuenta pesetas en ropas y efectos quemados al Benedito y Cándido. En la casa de Juan Madroño, han quedado destruídos el desván y te-

Motta falleció esta mañana

Berna, 23 (1 t.).—El jefe del departamento político Motta, ha fallecido esta mañana a las cuatro horas y cuarenta y cinco minutos.

Desde el sábado pasado no había vuelto a recobrar el conocimiento.

El Papa le envió un mensaje telegráfico enviándole su bendición y deseando su restablecimiento. Este mensaje iba acompañado de otro telegrama del cardenal Magliani que durante mucho tiempo fué nuncio apostólico en Berna.—Efe.

Sobre el discurso de Churchill

Estocolmo, 23 (1 t.).—La Prensa sueca critica severamente el reciente discurso de Churchill.

Considera el discurso como un ataque a los países neutrales y afirma que los países nórdicos no admitirán que nadie les dicte lo que tienen que hacer.

A pesar de todos los esfuerzos, Suecia no se apartará del camino de la neutralidad, ni cambiará su forma de actuar.—Efe.

Dice la Prensa inglesa

Londres, 23 (1 t.).—La Prensa inglesa comenta la reacción desfavorable que el discurso de Churchill ha provocado en los países neutrales.

Un periódico dice que los países neutrales confían en que no se les arrastrará al conflicto y dice que la actitud de éstos depende del giro que tome la campaña de Finlandia y la eficacia de la ayuda que se preste a los finlandeses.

El «Telegraph» dice que el llamamiento dirigido a los países neutrales ha sido mal interpretado y que Churchill no ha atacado a dichos países. Los países neutrales podrán decidir, pero una cosa es cierta, que si no se unen contra el agresor, otros dispondrán de su suerte.

El «Chronicle» dice que si los países neutrales no se disponen a colocarse del lado de Francia e Inglaterra, es porque no están convencidos plenamente de la victoria de los aliados. Efe.

VIDA ECONOMICA

Lo guerra europea y nuestros negocios

Es muy difícil hacer que en la mente del público se borren los recuerdos de la Gran Guerra. Especialmente es difícil ahogar los recuerdos de aquel vellocino de oro que para España representó su posición de neutral, haciendo que sobre su industria y sobre su agricultura llovieran los pedidos, pedidos sin tasa en la cantidad y en el precio que constituyeron una época verdaderamente dorada para toda la economía española.

Cuando se considera la actual coyuntura de la Bolsa, sobre todo en cuanto afecta a la cotización de los valores industriales, los mismos técnicos casi conceden mayor valor en el sopesamiento de los factores de orden psicológico, al recuerdo de la guerra mundial y a la asociación de ideas que en el capitalismo se produce, haciéndole que considere siempre la posibilidad de que aquellos venturosos tiempos vuelvan a repetirse. Nosotros rompimos una lanza hace ya meses defendiendo el principio de que España no haga de esos beneficios de guerra toda una época. Tenemos bien recientes nuestras heridas para que ahora pretendamos hacer nuevamente granjería sobre la sangre de los caídos en la guerra entre Inglaterra y Alemania.

Pero, seguramente, que nosotros nos sintamos puritanos no tendrá gran valor para los egoístas, para los que solamente ansien que su capital fructifique con vegetación preciosa, sea cual sea el abono que fertilice el proceso biológico del crecimiento. Hay factores que ayudarán más poderosamente a que la razón vuelva. Y el factor de más peso será seguramente la guerra misma y sus sensibles líneas de variación en cuantos fenómenos de orden económico produce en relación con la guerra de 1914.

En efecto, parece que la guerra actual va a ser muy distinta en el terreno de sus repercusiones de orden económico. En primer lugar, las naciones entran en ella con una gran preparación. Preparación de orden general. Los Estados Mayores, antes de pensar en los soldados han pensado en la pólvora y pensar en la pólvora significa pensar en las celulosas, en el ácido nítrico y sulfúrico, en las piritas que han de producirlo. Por derivación, se ha pensado en los transportes marítimos. En la masa ingente de mercancías que cada nación necesita. En las exigencias de la población civil, de donde viene el metódico racionamiento del consumo alimenticio, de los artículos de simple uso, ropas, calzado. Una política rigurosa de economías viene a cristalizar en la línea de conducta general. Economías por doquier. Economías en todos los aspectos. Variaciones profundas en la línea clásica militar de gasto ilimitado. Perfeccionamiento financiero de toda la máquina económica. Al público se le incita a ahorrar. No sólo en dinero, sino en consumo. La economía, la diferencia entre la renta y el gasto, se dedicará a financiar la guerra.

En una palabra, que los países en guerra, sobre todo los occidentales, durante tocados por la guerra anterior, se aprestan a montar un sistema económico bien distinto al clásico. En lugar de gastar, ahorrar. En lugar de importar, exportar si es posible. Los neutrales que antaño tanto se beneficiaron, ahora resultan los paganos de la guerra. Todas las consecuencias van sobre sus miserables costillas. No vemos, ciertamente, motivo a grandes alegrías en nuestra posición de neutrales, por muy excelente que sea nuestra posición geográfica. Por eso queremos poner un poco en guardia a los eternos optimistas. De la guerra actual nadie debe alegrarse. Y sus consecuencias favorables sobre los neutrales serán infinitamente menores a las que se produjeron sobre nuestra economía en 1914-1918.

(Agencia Internacional Arco Spes)

La nueva España también necesita de vuestra chatarra para reconstruir las regiones devastadas por los rojos

La construcción de barcos de guerra para los países sudamericanos

Washington, 23 (1 t.).—El senador sei Pickman, perteneciente a la Comisión de Negocios Extranjeros del Senado, ha declarado que piensa pedir la rápida discusión del proyecto de ley por el que se autoriza a los astilleros de los Estados Unidos para la construcción de barcos de guerra con destino a los países sudamericanos.

En dicho proyecto de ley se previene que las construcciones serán pagadas al contado y que no se admitirán entargos cuando los astilleros estén trabajando para la flota americana. Efe.

Corresponsal

LA GUERRA FINO-SOVIETICA

La retirada rusa adquiere cada vez más proporciones de desastre, hallándose las carreteras llenas de cadáveres y material

Estocolmo, 22.—Los corresponsales suecos en Finlandia comunican que las tropas soviéticas que huyen precipitadamente en el sector de Salla no han alcanzado aún «los puntos de retirada previstos por el mando», según la expresión corriente de los partes rusos.

Las carreteras están llenas de cadáveres y material de todas clases, incluso equipos. La retirada adquiere cada vez más proporciones de desastre, y los jefes soviéticos demuestran tener muy poca consideración con los heridos y ninguna con los muertos.

Los soldados rojos sufren grandes calamidades a causa del frío y la nieve, aliados a las patrullas finlandesas que les persiguen sin cesar. La mayor parte de ellos sólo pueden abrigarse con arbustos y ramas de abeto, a pesar de que estas tropas—las de Salla—eran las mejores equipadas de todo el Ejército soviético.—Efe.

Los heridos y muertos, por consiguiente, el número de bombas ha sido tres veces mayor que el de la semana anterior y el número de muertos menor, mientras que el de heridos ha sido sólo de diez personas más. El pequeño número de víctimas se debe al hecho de que las poblaciones han aprendido a protegerse de una manera eficaz.

Por el contrario, se calcula que cada vida finlandesa cuesta a la aviación roja la pérdida de dos aparatos y seis aviadores.

Las escuadrillas soviéticas vuelan casi siempre por encima de las nubes

y dejan caer sus bombas al azar, sin distinguir siquiera la tierra. Por esta razón los daños materiales producidos por los bombardeos no son considerables y el tráfico no se ha interrumpido prácticamente.—Efe.

Llegan voluntarios italianos

Helsinki, 22.—En el día de hoy han llegado a Helsinki varios pilotos voluntarios italianos y otros pilotos extranjeros. Un piloto italiano, que llevaba ya el uniforme de las fuerzas aéreas finlandesas ha declarado a los periodistas: «Estoy seguro de la victoria final de los finlandeses, porque el mundo no tolerará nunca las doctrinas bolchevistas». Estos pilotos han llegado a Finlandia pasando por Alemania. Los periodistas les preguntaron cuál era el objeto de su viaje, a lo que uno de ellos contestó sonriendo: «Deportes de invierno».—Efe.

Se incorpora al Ejército finlandés el Príncipe Renato de Borbón

Copenhague, 22.—El Príncipe Renato de Borbón Parma, cuñado del Príncipe Aage, de Dinamarca, y oficial en la Legión Extranjera francesa, ha salido para Estocolmo, con objeto de incorporarse, como simple soldado, al Ejército finlandés.

«L'Osservatore Romano» comenta el mensaje de Franco

Roma, 22.—«L'Osservatore Romano» publica un artículo de Guido Gonella, en el que se resume la posición de España ante el conflicto europeo y alude a la batalla de la paz que España ha abordado para su resurrección. El autor del artículo se refiere al discurso que el Caudillo pronunció el día primero de año y lo reproduce y comenta ampliamente.—Efe.

UNA DECLARACION DEL PAPA

Está siempre dispuesto a emprender una acción conciliadora basada sobre la paz con justicia

Londres, 22.—El enviado especial en Roma del «Daily Mail», Ward Price, que fué recibido recientemente en audiencia por Su Santidad el Papa, transmite hoy a su diario una declaración sobre la actitud del Vaticano en relación con la posibilidad de una mediación por la paz, declaración que afirma haber recibido de fuente muy autorizada. Según ella, el Papa está siempre dispuesto a aprovechar una ocasión propicia para emprender una acción conciliadora basada sobre la paz con justicia. La declaración añade que, por ahora, la única acción posible sería el hacer un esfuerzo preliminar con el fin de crear la calma en los espíritus, merced a la cual se podrá obtener una solución duradera. Añade que los negociadores de la paz no deberán cometer los mismos errores que los de 1918, que no tuvieron en cuenta los consejos del Vaticano. La declaración continúa diciendo que la esperanza del Santo Padre de que será posible un esfuerzo de conciliación se ha visto reforzada por la acción de Roosevelt, que ha establecido las bases para una colaboración estrecha con el Vaticano, mediante el nombramiento de un representante personal cerca del Papa. Este nombramiento es un acontecimiento de importancia histórica, ya que desde 1867 los Estados Unidos no estaban representados diplomáticamente cerca de la Santa Sede.

Ward Price añade que el Papa no cree que la mediación sea posible en el estado actual, pero que aprovecharía la ocasión, si se presentara, de actuar como mediador.—Efe.

Para albergar a las religiosas salvadas en el Cerro de los Angeles

Se instalará un convento de Carmelitas en Batuecas

Salamanca, 23.—Se encuentra en esta capital el arquitecto don Manuel de Cárdena, delegado de zona del Servicio Nacional de Defensa del Tesoro Artístico. El motivo de su viaje es entregar a las Madres Carmelitas de Batuecas los planos de reconstrucción de la iglesia del antiguo crematorio del poético valle y la edificación del monasterio que ha de albergar a dichas religiosas que, como se recordará, son las que salieron del Cerro de los Angeles, salvando milagrosamente sus vidas.

El señor Cárdena, acompañado del ingeniero jefe de Obras Públicas de esta provincia, salió esta mañana en dirección al Valle de las Batuecas. Hemos visto los planos de reconstrucción y podemos decir que dentro de la modestia que es característica en las Casas de las Hijas de Santa Teresa ha de producir grata apariencia y, desde luego, muy en armonía con el lugar. La perspectiva del monasterio-iglesia volverá a ser la vieja y tradicional, con esa femineidad llena de modestia y de decoro que es característica de las fundaciones de la Madre Teresa de Jesús.—Logos.

Choque de trenes en Barcelona

Barcelona.—En la estación de Francia, un tren que salía para Gerona chocó contra otro que entraba en la misma estación. Resultaron heridos 17 pasajeros del primer tren, los cuales, después de ser asistidos en el dispensario de la estación, pudieron continuar el viaje en otro tren que se formó inmediatamente.

tiranía roja en España. El religioso español pronunció unas frases, en las que expresó el saludo de los sacerdotes misioneros del trigo y combatientes en pro de las victorias agrícolas de la Italia imperial. Asimismo evocó la memoria de los campesinos legionarios de Italia, que durante tres años combatieron heroica y gloriosamente junto a los nacionales del Generalísimo Franco, para levantar juntos un dique irrompible contra la barbarie bolcheviques.—Efe.

A disposición del auditor de Guerra por presentar una denuncia falsa

El «Boletín Oficial» ha publicado una Orden, firmada el día 17, por la cual pasa a disposición del auditor de guerra un denunciante falso, llamado Isaura Pardo Pardo, que había calumniado por escrito a la Dirección general de Prisiones.

Dicho denunciante acudió al concurso de terrenos convocado para construir la nueva prisión Modelo de Madrid. Su oferta de 45,08 pesetas el metro cuadrado, era la más cara de las presentadas. Se aceptó la más barata, que era de 7,10 pesetas el metro, y se consiguió rebajar aún a 5,25 este precio, por gestiones oficiales, con el ofertante. Además, la Comisión de arquitectos estimó que precisamente coincidía la mayor baratura de la oferta con la mejor situación de los terrenos.

Entonces, el señor Pardo denunció el hecho al ministro de Justicia, diciendo que habían comprado los terrenos a 7,10 pesetas el pie, cuando lo cierto es que se han comprado a 5,25 el metro, y que por lo tanto se había defraudado al Tesoro en ocho millones de pesetas.

Dada la falsedad de la denuncia presentada precisamente por la persona que ofrecía los terrenos al precio más caro, y teniendo en cuenta que el calumniador no se apresuró a desdecirse oficial y públicamente, a pesar de su error en confundir los metros con los pies, el ministro de Justicia ha acordado poner a disposición del auditor de guerra al denunciante falso, don Isaura Pardo, y aprobar la gestión de la Dirección general de Prisiones y de los arquitectos de este servicio, señores Agustí, De la Vega y Peña, por el celo, acierto y eficacia puestos al servicio del Estado.

UN NUEVO FERROCARRIL

De Barcelona a Bilbao en cuatro horas

La velocidad será de 160 kilómetros a la hora

Madrid.—Existe el propósito de reducir la distancia ferroviaria entre Barcelona y Bilbao, de tal modo, que en cuatro horas se haga el recorrido.

El ferrocarril proyectado atraviesa una extensión de 200 kilómetros en Aragón y sobre toda la parte de Huesca.

El proyecto es a base de un tren modernísimo, arrastrado por locomotoras eléctricas de gran potencia. Las estaciones serán: Barcelona, Igualada, Balaguer, Tamarite, Cervera, Huesca, Ayerbe, Pamplona, Vergara, Durango y Bilbao. Se empleará la tracción eléctrica, sin abandonar el servicio de autovías. La construcción será de doble vía de anchura normal, y es posible que se establezca una tercera vía para servicios de mercancías. La velocidad será de 160 kilómetros a la hora. El presupuesto asciende a 650 millones de pesetas. Las estaciones de Barcelona y Bilbao costarán muy cerca de quince millones cada una y la de Balaguer unos seis millones.

Hay en proyecto dos estaciones de primer orden cada una, que importarán cinco millones de pesetas, y otras de segundo y tercer orden.

Habrán quince puentes metálicos en el recorrido, 48 pasos superiores de trece metros de luz y varios pasos subterráneos. Desaparecen los pasos a nivel.

De momento se construirán 200 vagones de gran confort para este servicio y harán falta dos mil para transporte de mercancías.

Los automotores no desaparecerán, según parece. Quedarán dos correos y dos vagones sanitarios.

Una interviu con el que fué el mayor campeón pedestre finlandés

Dice un periódico francés: Los rusos cuando huyen son más veloces que el famoso corredor

París.—El diario francés «Excelsior» publica una crónica de su corresponsal en Finlandia. El enviado especial parisien ha querido participar en una marcha en patrulla a lo largo de un «uri» (como son llamados en Finlandia los istmos entre dos lagos, puntos obligados de paso de gran importancia estratégica), en la esperanza de obtener una interviu pintoresca con el gran ex campeón del atletismo mundial, que ha vuelto a vestir de uniforme.

Nurmi soldado es un ser tan concienzudo como lo han sido el Nurmi atleta y el Nurmi entrenador. El que fué el mayor campeón pedestre que haya nunca existido en el mundo, manda hoy un destacamento avanzado cerca de Hasakuri, a unas 50 millas de Vjipuri. Es un sector donde los soviets han suspendido momentáneamente la iniciativa, por lo menos bajo forma de violenta presión. Pero los «uris» de los innumerables lagos diseminados en la zona son teatro de pequeñas emboscadas nocturnas y de incansables acciones de patrullas.

El teniente Nurmi, a la cabeza de su sección, explora incesantemente la línea del frente; él y sus 150 hombres visten el blanco «humberlack» con capucha, que les hace invisibles sobre la blancura de la nieve. El teniente Nurmi ejercita sobre sus soldados un ascendiente superior al que le es concedido por su grado. El les guía, él les entrena en un cierto sentido, dándoles todas las instrucciones oportu-

†
PRIMER ANIVERSARIO
DE LA SEÑORA
DOÑA MARIA MERCEDES AYUSO SANZ
Que falleció en Madrid el día 25 de Enero de 1939
a los 29 años de edad
R. I. P.

Su esposo don Juan García; hija María Piedad; padres don Nicolás Ayuso y doña Vicenta Sanz; hermanos Eduvigis, Emilia, Isidro, Rufino y Valentín Ayuso y demás familia,

Ruegan a sus amigos una oración por su alma y la asistencia al funeral, que tendrá lugar en Gacillán, el día 25 del corriente, a las nueve y media de la mañana.

EL FRIO EN AVILA

A 20 grados bajo cero

Avila.—La ola de frío se deja sentir en Avila y su provincia con gran intensidad. Aunque no nieva tanto, la temperatura es muy cruda a causa del hielo. La helada ha destruido las cañerías de conducción de agua de la ciudad y en casas particulares. Algunos puertos están cerrados al tráfico. Hace muchos años que no se conocía un invierno tan crudo. Hoy es uno de los días más fríos de todo el invierno. Durante la madrugada, el termómetro ha marcado 18 a 20 grados bajo cero. En los puertos, brigadas de obreros de los pueblos cercanos trabajan activamente para limpiar de nieve las carreteras y hacer posible el restablecimiento del servicio de correos y viajeros.

En Berlín no se celebró conferencia episcopal

Berlín.—Noticias de París hablan de una conferencia de cardenales y obispos alemanes, celebrada en los últimos días en Berlín, para estudiar las cuestiones internas de la Iglesia católica en Alemania. Tal conferencia no se ha celebrado. También es inexacta tal información de un diario suizo de que, por invitación del Papa, irán a fines de Enero a Roma varios obispos alemanes. En los centros eclesiásticos competentes se desmienten categóricamente tales viajes.—O. R.

Es bien verdad, sin embargo, que Nurmi ha encontrado quien lo sabe superar en rapidez. En efecto, un diario político francés, comentando la derrota soviética en Finlandia, afirmaba que los finlandeses habían sufrido hasta ahora una sola verdadera derrota, que es una derrota deportiva; «dos rusos, en efecto, cuando huyen—decía textualmente en gruesas titulares—, se muestran más veloces que el famoso Paavo Nurmi».

Estas citas, si bien no tienen un interés deportivo intrínseco, demuestran la popularidad mundial que puede ser conferida a una nación por el valor deportivo de sus hijos. Es este el caso típico de Finlandia.—C. I. B.

Muerte de un Príncipe griego

Atenas, 22.—El presidente Metaxas ha rendido homenaje a los restos mortales del Príncipe Cristóbal y ha dado después el pésame al Rey Jorge. El cadáver se encuentra expuesto al público, en la Catedral de Atenas, y las honras fúnebres se celebrarán el miércoles o el jueves.—Efe.

MISA DE PRIVILEGIO

El día 25, a las nueve, en la iglesia de Santa Eulalia, se rezará la misa de privilegio por el alma del señor

D. Idefonso de Lucas García

(Q. E. P. D.)
La familia
Agradecerá a sus amigos y personas piadosas la asistencia.

UN MENSAJE AL CAUDILLO

Por los ex cautivos de la Cárcel Modelo

Madrid.—Los ex cautivos de la Cárcel Modelo han enviado al Caudillo un mensaje trazado en artístico pergamino, en el que le ofrecen disciplina, sacrificio y servicio en los principios del Movimiento.—Efe.

Festival literario hispano-árabe

Asisten el alto comisario en Africa y el Gran Visir

Tetuán, 23.—En el teatro Nacional se ha verificado un festival literario hispano-árabe, con asistencia del alto comisario, el secretario general y el Gran Visir. Presidió el acto el delegado de Asuntos indígenas. Se leyeron versos de poetas árabes por jóvenes estudiantes marroquíes y en español por estudiantes españoles. Los intermedios fueron amenizados por la banda jalifiana, que interpretó música arábiga y española. El festival constituyó un éxito.

JUNTAS LOCALES DE SUBSIDIOS FAMILIARES

Tramitad los censos ya confeccionados; no deis origen ni motivo a demora en el pago del Subsidio.

LAS CANDELAS
GRAN FERIA DE GANADOS
EN LA
CIUDAD DE CANTALEJO (SEGOVIA)
Del 2 al 8 de Febrero de 1940, ambos inclusive

En esta importante feria no se cobra punto ni puesto, y en ella los agentes municipales se encargan de preparar cómodo alojamiento para los feriantes y sus ganados. Todas las reclamaciones de viajeros, lo mismo en fondas que posadas y demás casas de alojamiento, serán atendidas inmediatamente por las autoridades locales. Los puestos públicos se situarán gratuitamente en la plaza de España.

Los dueños de ganados vendrán provistos de la correspondiente GUIA de origen y sanidad, que serán exigidas por los agentes de la autoridad e inspectores municipales veterinarios al entrar en el ferrial.

Durante los días de la feria habrá para los forasteros alegres distracciones, como son teatro y baile público, de música o dulzaina de reconocida fama.

Cantalejo, a 10 de Enero de 1940.—El alcalde, Toribio Zamarro.

Mutualidad de Patronos Agrícolas de Accidentes del Trabajo de la provincia de Segovia

ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA

El próximo jueves, día 25, a las 10.45 horas en primera convocatoria y a las 11.15 en segunda, se reunirá la Asamblea general de mutualistas en el salón de actos de la Cámara de Comercio e Industria (Juan Bravo, 7 y 9).

Es obligatoria la asistencia de un delegado, por lo menos, de las Juntas locales que cuentan con más de veinticinco mutualistas.

ORDEN DEL DIA

- 1.º Lectura y aprobación del acta anterior.
- 2.º Examen, discusión y aprobación de la MEMORIA, BALANCE, CUENTA GENERAL DE INGRESOS Y GASTOS correspondientes al ejercicio 1939 y PRESUPUESTO para 1940.
- 3.º Proposición de la Junta directiva provincial en relación con el artículo 33 de los Estatutos.
- 4.º Propuesta de la Junta provincial y examen de la situación general.
- 5.º Ruegos y preguntas.

El presidente, M. DE LA TORRE.—El secretario, M. CANTO.

El Pacto anti Komintern y el triángulo Tokio-Roma-Berlín

Una política de realidades de naciones que reclaman su espacio vital

Por CARLOS DE CANTILLANA

Lleva de existencia tres años largos el Pacto germano-japonés de acción contra el bolchevismo. Los comentaristas de la Prensa, en las democracias occidentales, fueron acres y violentos. Aquellos periódicos de más serenidad de juicio declararon que dicho Pacto no tenía ningún objetivo claro ni determinado, ya que el comunismo internacional carecía de la menor importancia, pues la misma Rusia, poco a poco, se iba nacionalizando. Ha pasado el tiempo, y ahora, como respuesta a los múltiples rumores acerca de las consecuencias que en la política exterior pueden ser originados por el cambio de Gobierno en el Japón, el nuevo Gabinete ha fijado, con toda claridad, su actitud, en cuanto se refiere a sus relaciones con Alemania. Los lazos que unen a Berlín y Tokio, y que se plasmaron en el Pacto Anti-Komintern de 25 de Noviembre de 1936, así como los que existen entre el Japón, España e Italia, seguirán invariables en el futuro.

Esta declaración entraña más trascendencia de lo que se descubre a primera vista, ya que robustece posiciones que por algunos se creía que estaban abandonadas o se acusaba en ellas franca debilidad. Por otra parte, Alemania, que fué el primer país en combatir al bolchevismo en el mundo entero, ha sido reiteradamente atacada, en estos últimos tiempos, por sus adversarios, los países esencialmente democráticos, en los que imperan juicios y liberales, por su convenio con Rusia.

Hay que señalar como curioso el caso de que precisamente aquellas potencias que durante años han hecho todo lo posible para fomentar el bolchevismo—la política del Frente Popular francés, no ha hecho otra cosa—han descubierto ahora, aunque ya algo tarde, su corazón perfectamente anticomunista. Pero con ello no conseguirá borrar la impresión que ha causado la actitud hasta ahora desahogada en la opinión mundial. Nadie puede olvidar lo que en este aspecto ha sucedido en los últimos años y por eso nadie puede dar crédito a la postura actual de la política democrática. Únicamente aquellos países que han hecho ya todo lo posible para combatir al Komintern, en forma tal que deje de constituir un peligro para la humanidad, pueden, con fundamento moral y objetivo, adoptar una posición frente a Rusia que sea de su conveniencia. Desde este punto de vista, la actitud de Alemania, cuya orientación fundamental frente al Komintern no ha variado, es prueba de una fuerza interna y conciencia de su propia soberanía. Después que Italia, por su amistad imperturbable con el Reich, ha demostrado que sabe comprender y asimilar el proceso mental de Alemania, el Japón sigue ahora los mismos derroteros que Italia. Los que soñaban que con el Pacto ruso-alemán se produciría un cambio radical en el sistema político exterior del triángulo Tokio-Roma-Berlín, se habrán desilusionado una vez más y esta desilusión no será la última durante el transcurso de la guerra. Todas las especulaciones no podrán alterar las ferreas leyes de las realidades económicas y geográficas que unen a los tres Estados insatisfechos por su carencia de espacio vital, Alemania, Italia y el Japón, los cuales forman un bloque, en defensa de sus intereses comunes.

La declaración del Gobierno japonés es punto obligado para seguir una política de realidades, de acuerdo con las necesidades que en esta hora crítica para la historia de la humanidad, sienta cada país.

(Agencia Internacional Arco Spes)

Películas alemanas en Roma

Roma, 23 (6 t.).—Hoy se han presentado por primera vez en Roma varias películas sobre las líneas fortificadas del Oeste y sobre diversas actividades del pueblo alemán.

El acto fué presidido por el embajador de Alemania en Italia, asistiendo varios miembros del Gobierno italiano y el mariscal Graciani, comandante jefe del Ejército italiano.—Efe.

El fallecimiento del consejero Motta

Se reúne el Consejo Federal Berna, 23 (6 t.).—El Consejo Federal se ha reunido esta mañana con el fin de afrontar la situación creada por el fallecimiento del consejero Motta y tomar las disposiciones oportunas para las horas fúnebres.—Efe.

MARIANO ALBA

Reparación y venta de máquinas de escribir y coser. Abono de limpieza. Aceite para su engrase. Plaza de Franco, 22

EL EMBAJADOR SOVIETICO EN LONDRES SALDRA PARA MOSCU

EN EL JAPON

Manifestación de protesta ante la embajada británica

Por la detención del «Azama Maru»

Tokio, 23 (6 t.).—El incidente de la detención del trasatlántico japonés «Azama Maru» es reprochado unánimemente por la Prensa japonesa.

Un diario destaca que la nación japonesa está indignada por esta medida que significa una provocación de Inglaterra que afecta al honor del Imperio japonés.

Se considera que este incidente puede provocar en la nación japonesa un movimiento antibritánico de carácter grave.—Efe.

Tokio, 23 (6 t.).—Una manifestación de protesta se ha producido esta mañana frente a la Embajada británica por la detención del trasatlántico japonés «Azama Maru» y de los veintinueve pasajeros alemanes que viajaban a bordo.

La Policía se vió obligada a intervenir para proteger el edificio.—Efe.

El catolicismo en el Manchoukuo

En el Manchoukuo existen diversas religiones, y entre ellas la católica. Hasta el 18 de Abril de 1934 los católicos del país dependían del Vicariato Apostólico del Norte de China, y en esa fecha Su Santidad el Papa reconoció al Manchoukuo como nación libre y soberana, creando el Vicariato Apostólico del Manchoukuo, con sede en Hsinking, y de delegado apostólico a monseñor A. Gaspais, quien está al frente espiritual de los 153.844 católicos del país.

677 iglesias, 378 religiones de diversas Ordenes y 492 sacerdotes y misioneros, atienden a los católicos, que se agrupan en diversas Asociaciones como la «Hsinking Catholic Young People's Association», que preside la señora Tsurumyo Kono y posee una magnífica asociación musical, que da conciertos para recaudar fondos con fines benéficos.

De los 140 barcos perdidos durante la guerra han sido puestos a flote 70

Estos salvamentos se han llevado a cabo con un gasto inferior a cuatro millones de pesetas, y el valor del material salvado se calcula en 95 millones

En la gran tarea de la reconstrucción de la Patria, que el Caudillo ha señalado como la más fundamental y urgente a realizar, existe una labor ingratita y penosa que el Ejército nacional ha llevado a cabo con igual eficacia y admirable rendimiento que las demás a que tuvo que hacer frente, y esta es la de RECUPERACION. Así, con mayúsculas y todo, pues su enorme trascendencia y los óptimos resultados obtenidos así lo demandan.

Todos habréis visto las distintas agrupaciones militares destinadas a recuperar todo cuanto de valor o utilidad habían robado los rojos, desperdigándolo por los más apartados lugares en su constante huida. Recuperación artística, recuperación de automóviles, de material sanitario, etcétera, etc.

¿Y en el mar? Pues en el mar igual, pero mucho más difícil, más ingrata la tarea. Había que arrancar del fondo de él cuanto de valor hubiera, y el naciente Estado español, en plena guerra, se lanzó a ello por medio de su Armada de guerra, como en tierra utilizaba el Ejército. Veamos cómo:

Al terminar la campaña del Norte y entrar las tropas nacionales en Gijón, se encontraron hundidos en el puerto varios buques, entre los que estaba el destructor «Ciscar», tocado por la aviación nacional y que hasta entonces había pertenecido a la flota roja.

Debido al pequeño número de destructores de que disponía la Escuadra nacional, se hacía preciso ponerlo rápidamente en condiciones de efectividad; a tal objeto, por el Estado Mayor de la Armada, se ordenó al coronel de Ingenieros de la Armada, don Juan Antonio Suances, se encargase de la dirección del salvamento, y al mes de conquistada la plaza de Gijón se iniciaban los trabajos, que fueron dificultosos debido a la escasez de material y personal práctico, pero que se realizaron con éxito, quedando el buque a flote el día 5 de Marzo de 1938; trasladado luego a El Ferrol, fué reparado, incorporándose a la Escuadra nacional en los principios del año 1939.

El salvamento del «Ciscar» demostró la posibilidad de nacionalizar esta clase de trabajos sin ninguna intervención exterior, y a petición de los propios armadores, el personal que había salvado el «Ciscar» se encargó

Los edificios públicos de Londres muy vigilados

Londres, 23 (6 t.).—Todos los edificios públicos de Londres han estado vigiladísimo durante toda la noche por la Policía.

Esta vigilancia extraordinaria se debe a la amenaza de los terroristas irlandeses contra la Scotland Yard de realizar una serie de atentados para vengar la muerte de dos miembros de la «Ira».—Efe.

SE DA POR PERDIDO A UN DRAGAMINAS INGLES

Londres, 23 (6 t.).—El Almirantazgo anuncia que se da por perdido al dragaminas auxiliar «Yalderne», que no ha regresado a su base después de su última salida.

El dragaminas perdido desplazaba doscientas cincuenta toneladas y llevaba ocho hombres de tripulación.—Efe.

Se impone la Gran Cruz del Aguila Alemana a los generales Dávila y Martín Moreno

Sevilla, 23 (6 t.).—Esta tarde, a la una, en la casa palacio de la Capitanía General, se ha impuesto al teniente general Dávila la Gran Cruz del Aguila Blanca, concedida por el Gobierno alemán.

La mencionada condecoración ha sido también concedida al gobernador del campo de Gibraltar, don Francisco Martín Moreno, quien durante la pasada campaña fué jefe del Estado Mayor del Cuartel General del Generalísimo y firmaba los partes de guerra.

Impuso las condecoraciones el coronel Bruns, agregado militar de la Embajada alemana en Madrid, y asistieron también un comandante alemán y el cónsul general de Alemania en Sevilla.

El acto revistió gran sencillez, estando presente todos los generales con mando en la plaza y sus ayudantes.

Los señores Dávila y Martín Moreno agradecieron a las representaciones del Gobierno alemán la distinción recibida, y fueron muy felicitados por todos los jefes asistentes al acto.—Logos.

Se derrumba una casa en Oviedo y resulta un muerto

Oviedo, 23 (6 t.).—En las primeras horas de la mañana de hoy se ha derrumbado la casa número 2 de la calle de la Concepción, resultando muerto Luciano Alonso, de cuarenta y seis años.

Esta casa, como otras de Oviedo, se encuentran en estado ruinoso como consecuencia del cañoneo marxista durante la guerra, pero a pesar del peligro son ocupadas por varias familias pobres.

A las tres de la mañana las cuatro familias ocupantes del edificio abandonaron la casa siniestrada por haber oído unos significativos crujidos. Luciano volvió a entrar en la casa para recoger un colchón y en este momento cayó al suelo la techumbre, quedando Luciano entre los escombros.

Las autoridades y el servicio de bomberos acudieron inmediatamente y rápidamente fué extraído el cadáver.

El alcalde y el gobernador civil han repartido víveres y ropas entre las familias que han quedado en la miseria.—Logos.

Es la réplica del Kremlin a la marcha del embajador británico

Roma, 23 (6 t.).—Comunican de Londres a «Il Popolo d'Italia» que el embajador soviético en dicha capital saldrá para Moscú dentro de tres o cuatro días, por tiempo indefinido.

Se añade que el Kremlin ha tomado esta decisión como réplica a que el embajador británico ha abandonado Moscú.—Efe.

PARTES DE GUERRA EL ALEMAN

Berlín, 23 (6 t.).—El comunicado de guerra del alto mando del Cuartel general del Ejército del Reich dice:

«En la región fronteriza al Sudeste de Pirmazin, un destacamento de exploración ha hecho algunos prisioneros, sin pérdidas propias. El enemigo ha tenido, además, unos muertos.

Durante las últimas semanas la Marina de guerra alemana ha proseguido con éxito la guerra comercial en el mar del Norte, el Atlántico y el mar Báltico.

La actividad de las unidades de avanzada y dragaminas prosigue también según el programa previsto.—Efe.

EL FRANCÉS

París, 23 (6 t.).—El comunicado de guerra del Ejército francés dice:

«Al Oeste de los Vosgos ha sido rechazado un golpe de mano enemigo, al que se rechazó causándole algunas pérdidas».—Efe.

LOS FINLANDESES RECHAZAN LOS DESESPERADOS ESFUERZOS DE LOS RUSOS

Helinski, 23 (6 t.).—Noticias recibidas del frente dan cuenta de que en el sector de Ladoga, los finlandeses siguen rechazando los desesperados ataques de los rojos.

Los rusos atacan formando grandes masas y con una gran cantidad de artillería y tanques, y los finlandeses se repliegan atacando por los flancos a los rojos y cortando sus comunicaciones hasta que llegue el momento oportuno para lanzarse a un ataque definitivo para aniquilar las fuerzas enemigas.—Efe.

Para conmemorar el primer aniversario de Barcelona

Barcelona, 23 (6 t.).—Para conmemorar el primer aniversario de la liberación de Barcelona, el Ayuntamiento ha acordado distribuir seis mil lotes conteniendo un kilo de arroz, dos de patatas, medio de garbanos, medio de pan y una ración de merluza en salsa.—Logos.

Visitando a las autoridades

Barcelona, 23 (6 t.).—El ex presidente del Consejo belga van Zeeland ha cumplimentado esta mañana al general Orgaz.

También estuvo en el Ayuntamiento para visitar a la primera autoridad municipal.—Logos.

Fiestas en Sabadell

Barcelona, 23 (6 t.).—El próximo día 29 celebrará Sabadell el primer aniversario de su liberación. Con este motivo tendrán lugar grandes fiestas.

Habrà, entre otros actos, una misa de campaña y un gran desfile cívico-militar.—Logos.

Los chinos que vivían en Varsovia

Berlín, 23 (6 t.).—Con motivo de ciertas noticias de Sanghái, según las cuales ochenta ciudadanos chinos residentes en Varsovia habían perecido durante los bombardeos a esta ciudad en la pasada campaña y que la mayor parte de los cinco mil chinos que residían en Polonia, se encuentran sin trabajo, el embajador de China en Alemania ha declarado que los ciudadanos chinos que vivían en Polonia eran ciento cincuenta y no cinco mil.

No se tienen noticias de la muerte de ochenta chinos durante la guerra y se afirma que los treinta y cuatro chinos que vivían en Varsovia, llegaron a Alemania en compañía del embajador de su país.—Efe.

Ola de frío sobre Albania

Tirana, 23 (6 t.).—Una ola de frío se deja sentir sobre toda Albania.

En un pueblo de las proximidades de Telpelni se han derrumbado dos casas a consecuencia del fuerte temporal de viento.

Han perecido dieciséis personas.—Efe.

Los oficiales de la reserva

Serán sometidos en Italia a frecuentes llamamientos

Roma, 23 (6 t.).—El Consejo de ministros se ha reunido nuevamente, esta mañana, bajo la presidencia del Duce, aprobando varios proyectos de ley relativos al aumento de los cuadros de mando del Ejército.

Se acordó especialmente que los oficiales de la Reserva que pertenecen a unidades de primera línea serán sometidos a llamamientos frecuentes de una duración más elevada que los actuales, con objeto de perfeccionar su entrenamiento para ponerlos en condiciones de incorporarse eficazmente al servicio en caso necesario. Efe.

La recepción de la nueva imagen de la Patrona de Ciudad Real

Ciudad Real, 23 (6 t.).—Ha celebrado sesión la Junta directiva de la Cofradía de Nuestra Señora del Prado, Patrona de la ciudad, tratándose en ella de la necesidad de imprimir actividad a la organización de los actos que han de celebrarse con motivo de la recepción de la nueva imagen, tallada en Barcelona.

El recibimiento tendrá lugar el día 22 de Mayo.

La Comisión para la organización de estos actos será presidida por el gobernador civil de la provincia.—Logos.

Aniversario del fallecimiento del obispo de Salamanca

Murcia, 23 (6 t.).—Con motivo del séptimo aniversario del fallecimiento del obispo de Salamanca, señor Frutos Valiente, hijo de Salamanca, la Prensa de la ciudad le dedica un cariñoso recuerdo.—Logos.

El ministro de Agricultura regresa a Madrid

Sevilla, 23 (6 t.).—Esta mañana ha regresado a Madrid el ministro de Agricultura, señor Benjumea, acompañado del director general de Registros y Notariado, señor Caso Romero. Logos.

Los trabajos de salvamento de los demás buques hundidos. Así nació la Comisión de la Armada para Salvamento de Buques, con cuya intervención se efectúan todos los salvamentos o desguaces de los buques siniestrados en nuestros puertos y costas.

Reconquistada la región catalana, la Comisión inició sus trabajos en Barcelona y extendió sus actividades a nuestro puerto y a toda la región levantina inmediatamente después de conseguida la victoria definitiva.

El resumen de su labor al terminar el año 1939 es el siguiente:

En Gijón, además del «Ciscar» fueron puestos a flote los vapores «Reina», «Sama», «Elcano» y «Sotón».

En Barcelona se encontraron 32 barcos hundidos; en Valencia, 36; en Alicante, 4; en Cartagena, 6, y otros muchos repartidos entre todos los puertos del litoral; en total fueron perdidos durante la guerra unos CIENTO CUARENTA barcos con un total aproximado de DOSCIENTAS MIL TONELADAS de arqueo, de los cuales algunos no pueden ser salvados.

Hasta la fecha han sido puestos a flote setenta barcos, con un tonelaje de noventa y siete mil toneladas, que es más de la mitad del que podrá salvarse.

Table with 2 columns: Buques de guerra, Buques correo, Vapores de carga, Buques petroleros, Veleros, Pesqueros, Remolcadores, Diques flotantes, Grúas flotantes, Dragas, Varios tipos. Total: 14

Los sueldos en los Estados Unidos

Nueva York, 23 (6 t.).—Según un informe sobre los impuestos por los americanos durante el año pasado, el sueldo más elevado percibido por una sola persona es el del director de una fábrica de jabón que ha cobrado 460.000 dólares.

En el mundo cinematográfico el mayor sueldo percibido corresponde a la estrella Claudette Colbert, que ha cobrado 300.000 dólares.—Efe.

primido—(soplado)—, según los casos.

Estos dos sistemas, que son los más sencillos, el primero por no necesitar ninguna preparación del buque y el segundo por no ser necesario ningún elemento exterior para poder contar con la fuerza ascensional suficiente, no excluyen el empleo de otros, como flotadores, cuando se consideran de mayor eficacia.

Para atraer los buques cuya cubierta queda a más de tres metros bajo el agua, la Comisión emplea un procedimiento original que ha desarrollado y perfeccionado notablemente. A fin de que el peso del agua que actúa sobre la cubierta no la hunda al extraer el agua con las bombas, se inyecta en el interior del buque aire comprimido, que al equilibrar la presión exterior por medio de un dispositivo automático sostiene la cubierta. Con este procedimiento se han extraído y salvado numerosos buques que de otro modo hubiesen exigido costosas instalaciones.

En el puerto de Valencia, de los 36 buques hundidos a la entrada de las tropas nacionales han sido salvados 22 hasta el 31 de Diciembre, según el siguiente reparto:

Table with 2 columns: Vapores de carga, Veleros, Pesqueros, Grúas flotantes, Dique flotante, Petrolero, Darga, Varios tipos. Total: 22

El valor aproximado de lo salvado se eleva a unos 15.000.000 de pesetas.

No figuran en esta relación las embarcaciones menores salvadas entre las cuales hay 14 barcos de pesca, 67 gabarras de carga y varios botes y balandros.

JUNTAS LOCALES DE SUBSIDIOS FAMILIARES!

Elaborad los censos. Comprobados, dadles el curso que corresponde.

J. H. DE NICOLAS

Médico oculista. Ex-profesor del Instituto de la Encarnación, de Madrid. Consulta: de once a dos. Calle de Cervantes, núm 38

